

Berlin, 18. März 2024

Liebe Eltern, liebe Schulfamilie,

nach den Ferien (Montag, 8. April) beginnt der reguläre Unterricht erst in der 3. Stunde. In den ersten beiden Stunden bieten die Prüferinnen und Prüfer im JG 13 zusätzliche Besprechungstermine zu den Präsentationsprüfungen an. Die anderen Lehrkräfte bieten Gesprächstermine für Schülerinnen und Schüler zur Präsentationsprüfung im JG 10 an oder legen in die ersten beiden Stunden schon Elterngesprächstermine. Denn gleich nach den Ferien findet der **2. Elternsprechtag** (für die SEK 1 und bei Bedarf auch für den JG 11) statt: Dienstag, 9. April von 17 bis 20 Uhr. Für die Jahrgänge 11 und 12 finden Feedback-Gespräche am Mittwoch, 17. April statt.

Nach den Osterferien beginnen die **Prüfungen und Vergleichsarbeiten** in den Jahrgängen 9, 10 und 13. Für den Abiturjahrgang ist der 12. April der erste Prüfungstag. Der Jahrgang 10 startet Ende April in die Prüfungen mit dem Sprechteil im Fach Englisch. Anfang Mai liegen dann die schriftlichen MSA-Prüfungen – zeitgleich mit den BBR-Arbeiten im Jahrgang 9. Wir wünschen allen Schülerinnen und Schülern gute Nerven und viel Erfolg.

An einigen umfangreichen Prüfungstagen werden wir mit Sonderplänen arbeiten, Projektunterricht organisieren, Exkursionen planen und den Schülerinnen und Schülern der anderen Jahrgänge besondere Lernangebote unterbreiten. Wir werden Sie rechtzeitig informieren.

Schule ist mehr als Unterricht:

Der diesjährige **Vorlesetag** war wieder ein Erfolg! Das Finale wurde musikalisch von Mette (8.2) begleitet. Die Schauspielerin Meri Koivisto las als Einstimmung vor und unterstützte dann die Jury, in der auch die beiden Erstplatzierten des Vorjahres Nuseyba (9.1) und Elisabeth (9.4) mitwirkten.

Die ausgewählten Finalist*innen, zu denen auch Razan (8.2), Milan (8.4) und Henri (7.3) zählten, glänzten mit gelungenen Beiträgen aus dem Werk "Der große Streik der Pflanzen" von Ute Scheub. Wir gratulieren herzlich allen Platzierten und bedanken uns für die zahlreichen Beiträge. Ein besonderer Glückwunsch geht an die Gewinner des diesjährigen Vorlesewettbewerbs: Fanni (7.1), Charlotte (8.1), Lene (7.2). Der Publikumspreis ging an Charlotte (8.1).

Im Februar haben Schüler*innen der 11. Klasse (Blerta, Janosch, Yannick, Theo und Juan) erstmalig an einem englischsprachigen Debattierturnier der Berliner Schulen teilgenommen. In drei Runden haben sie einmal gewonnen und zweimal den Titel des besten Redners zugesprochen bekommen. Das Team freut sich schon jetzt auf das nächste Turnier und hat beschlossen, eine AG zu gründen, in der man sich auf zukünftige Wettkämpfe vorbereitet. Nächster Termin: 10. Juni 2024 Berlin-Brandenburg Summer Debating Competition am Bertha-von-Suttner-Gymnasium. Die Mannschaft nimmt noch neue Interessierte auf! Bitte bei Frau Alsen melden.

Seit Mitte Februar experimentieren donnerstags Kinder verschiedener Grundschulen zusammen mit einigen unserer 7. Klässler*innen und Frau Dr. Markgraf und gehen den Phänomenen der Natur auf den Grund. Mit viel Begeisterung auf allen Seiten wird **geforscht**, werden Antworten gefunden und neue spannende Fragen gestellt.

Im März wurde Leni (9.4) Ellen-Key-Schulsiegerin beim diesjährigen Diercke-**Geografie-Wettbewerb** und wird die Schule beim Berliner Landesentscheid vertreten. Wir gratulieren und wünschen viel Erfolg! Glückwünsche gehen auch an die Klassensieger: JG 7: Lassi, Akinyemi, Liam, Neo und Ben, JG 8: Liam, Magnus, Sebastian und Anton, JG 9: Florian, Anna, Luisa und Leni, JG 10: Karsten, Arne, Daniel und Yann.

Seit Freitag finden Sie eine besondere **Ausstellung am Eingangstor zum Schulhof**. Die Schülerinnen und Schüler stellen an dieser Stelle einige ihrer Arbeiten aus, die im Kunst-Unterricht des 13. Jahrgangs entstanden sind.



Das sollten Sie nicht verpassen: Die Musikkurse des Jahrgangs 13 verabschieden sich mit einem Konzert. Die Schülerinnen und Schüler präsentieren eine Auswahl von Liedern, die sie in den letzten vier Semestern im Unterricht einstudiert und voller Freude gesungen haben. Zu erwarten sind starke Stimmen, exklusive musikalische Begleitung und passende Bilder aus dem Kunstbereich! Das Konzert ist einmalig, am 20. März 2024 um 18 Uhr in der Aula unserer Schule! Dazu laden Sie die Musikkurse unter der Leitung von Frau Hentze alle herzlichst ein!

Erfreulicherweise erhält das **Technikteam** – Shaun, Moritz, Alex (alle JG 11) - Unterstützung: Mio (9.1), Ben (8.1), Riley (7.3), Damian (7.3), Noah (8.4), Milan (8.4) werden Schritt für Schritt die Geheimnisse der Aula-Technik kennen lernen.

Ellen Key forscht! Im aktuellen Durchgang haben wir 7 Forschungsteams (15 Schüler*innen). Die meisten Themen kommen aus dem Bereich der Biologie und beschäftigen sich mit verschiedenen Tiergruppen und deren Verhalten. Aber auch 2 physikalische Themen sind in diesem Jahr vertreten. Aktuell formulieren die Gruppen mit Unterstützung der Jurypaten ihre Forschungsfragen und sammeln erste Informationen zu ihren Themen.

Der **Kiosk** ist an manchen Tagen wieder am Netz. Dies wurde möglich, weil viele Menschen viel Zeit und Herz investiert haben: Die Schüler*innengruppe um Herrn Reimer, die werkpädagogische Gruppe mit Frau Schulze und Herrn Mertens sowie der Förderverein. Danke für dieses Engagement und gutes Gelingen und Durchhaltevermögen beim Entwickeln eines langfristig tragbaren Konzepts für den Kiosk.

Der erste große Schritt zur Schulpartnerschaft bzw. zum Schüleraustausch steht unmittelbar bevor: Am 15. April erwarten wir in der Schule eine Gruppe aus Brüssel vom Lycée francais Jean Monnet.

Danke an alle Mitglieder und Unterstützer*innen des Fördervereins. Mit Ihren Beiträgen und Spenden werden unter anderem diese besonderen Veranstaltungen unterstützt. Der Förderverein unterstützt mit einer Spende auch die digitalen Arbeitsmöglichkeiten in der Schule. Die neuen Laptops werden unter anderem im Lernbüro zum Einsatz kommen.

Bedarf an Honorarkräften: Wir benötigen Menschen, die das, für das neue Schuljahr geplante, Repair-Cafè begleiten und betreuen möchten. Hierbei sollen defekte Fahrräder, Handys o. ä. funktionsfähig gemacht werden. Der Kurs soll an einem Nachmittag in der Woche stattfinden. Hierbei kann der Tonus auch 14-tägig sein.

Ich freue mich, Sie alle am Mittwoch beim Konzert in der Aula zu treffen und wünsche Ihnen und Ihren Familien dann – ab Samstag - eine entspannte Ferienzeit.

Katrin Hannusch Schulleiterin

PS Der Edeka gegenüber unserer Schule hat aufgemacht. Wir müssen uns mit den Schülerinnen und Schülern noch einmal über respektvolles und angemessenes Auftreten in der Öffentlichkeit austauschen. Bitte unterstützen Sie uns, indem Sie mit Ihren Kindern gegebenenfalls über Etikette in einem Café sprechen. Bisher sind die Edeka-Mitarbeiter*innen von unseren Schüler*innen sehr genervt, weil einige von ihnen sehr laut sind und sich ins Café setzen, ohne etwas am Tresen gekauft zu haben. Die Tische werden dann vermüllt hinterlassen. Natürlich fallen all die freundlichen respektvollen Schüler*innen nicht so auf.